
免費幼稚園教育委員會報告意見書 
 
本人是一位雙職家長代表，就免費幼稚園教育委員會報告提出以下意見︰ 
 
香港的幼兒教育政策，應切合香港社會實際需要 
  報告統計數字指出，全港有 80%幼稚園辦有全日班，更建議增加幼稚園全日制

學額，顯示本港家長對全日制教育服務的需求，亦顯示全日制對本港的貢獻。但

委員會卻運用了海外研究，負面地評價全日制幼稚園教育功能，令人覺得委員會

自相矛盾。其實，海外中對全日制幼稚園正面的評價，家長亦看過不少。委員會

並未關顧家長實際需要，基層的雙職家長，礙於實際經濟需求要外出工作，我們

只是按自己實際需要，去選擇一所幼稚園，讓小孩在家長工作的時間，得到安全、

合適的照顧及接受教育。 
  既然政策是運用於本港幼兒教育，委員會就應重視雙職家長在港所佔的實際比

例及需求而作為理據，加上在一個公平、文明的社會裡，每一個孩子應共同擁有

接受免費教育的權利，絶對不能因一小部份的海外研究而被剝削，以致只限於資

助三小時教育上。 
 
認同教師的專業資格，為教師訂立幼師薪級表 
  2012 年，教育局要求幼稚園每 5 名學生，要聘請一位持有幼兒教育證書的老

師。今年報告指出，建議政府訂立目標，要求所有入職幼師擁有學位，對教師的

專業要求不斷提升，但對於教師專業認同卻維持不變，一個建全的薪級制度也沒

有。家長們擔憂，這樣除了令新入職，有抱負的幼師卻步外，亦令資深的老師因

得不到應有的薪金而逐步流失，最終影響整個社會的幼兒教育質素，禍及幼兒福

祉。 
 
 
 
陳彩儀女士 
   

立法會 CB(4)1281/14-15(07)號文件 


